



¡Bienvenida/o/e!

El Ciclo Introdutorio se compone de las tres primeras materias de todas las carreras de modalidad presencial de la Universidad Nacional de Quilmes. En el Departamento de Economía y Administración esas tres materias son: “Lectura y Escritura Académica” (LEA), “Textos para Economía y Administración” (TEA) y “Matemática para Economía y Administración” (MAT).

El objetivo del Ciclo Introdutorio es trabajar en la construcción y fortalecimiento de ideas/conceptos y habilidades que hacen al desarrollo de la actividad académica abordando problemáticas y contenidos específicos vinculados a las temáticas de formación, investigación y extensión del Departamento de Economía y Administración.

La inscripción a las materias del Ciclo se desarrollará por la página web <https://campus.uvq.edu.ar/> (opción autogestión Guaraní) del 28 de febrero al 2 de marzo. El 7 de marzo se volverá a abrir el sistema de inscripciones.

¿Quiénes pueden inscribirse?

- **Los y las estudiantes que deben cursar 2 o las 3 materias del Ciclo Introdutorio se inscribirán a partir del 28 de febrero a las 8 horas.**
- **Los y las estudiantes que deben una materia del ciclo introductorio (es decir, que tienen las otras dos aprobadas) deberán inscribirse en el día y horario asignado según su coeficiente (información disponible en el SIU Guaraní).**

SEDES: Las materias del Ciclo Introdutorio pueden cursarse en las sedes de Bernal o Berazategui (Diag. Obispo J. Novak 4499, Berazategui). Cada curso tiene indicado en qué sede se desarrolla.

Vas a encontrar el instructivo sobre el uso de la plataforma en la web de la universidad (<http://www.unq.edu.ar>) en [la sección ESTUDIANTE, opción OFERTA ACADÉMICA](#). Es muy importante leer con atención los instructivos y observar los tutoriales para realizar una correcta inscripción.

Estudiantes de la TUESS: Recomendamos contactarse con la dirección de la carrera por particularidades de la cursada trimestral (las del Ciclo Introdutorio son cuatrimestrales, luego el resto de la carrera se organiza en trimestres) y la inscripción a los seminarios anuales de prácticas profesionalizantes: tuess@unq.edu.ar. En el marco del Convenio con la Confederación Nacional de Cooperativas de Trabajo (CNCT) habrá una comisión de LEA y otra de TEA disponible para la cursada en la sede de la Confederación.

Estudiantes de Gestión de PyMES: Ver recomendaciones en página 2 y el instructivo de la carrera en la web de la UNQ. Ante consultas comunicarse a: tecnicaturapymes@unq.edu.ar. Si te inscribiste en el marco del Plan Puentes y tenés consultas podés comunicarte con tu tutora del Taller de Vida Universitaria.

Los **comprobantes de inscripción** se podrán ver por la web del Sistema de Información



Universitaria Guaraní (misma plataforma que se utiliza para la inscripción). En el comprobante figurará/n la/s materia/s a la/s que se inscribieron, el nombre del/la docente y la comisión. Cada inscripción a materia genera un comprobante. La inscripción válida es la que consta en el SIU-Guaraní.

Durante el período de inscripción al ciclo, es decir, del 28 de febrero al 2 de marzo y el 7 de marzo, los y las estudiantes podrán realizar modificaciones (bajas y altas en nuevos cursos) en sus inscripciones. Terminado ese período no se podrán realizar cambios (ni de comisiones ni de horarios).

El Ciclo tiene tres materias: "Lectura y Escritura Académica", "Textos para Economía y Administración" y "Matemática para Economía y Administración". Podés cursar las tres materias o inscribirte a una o dos según tu disponibilidad horaria para cursar y estudiar. Cada materia implica cursar 4 horas semanales de manera presencial. Pero además implican horas adicionales de lectura, estudio y realización de trabajos prácticos.

La oferta completa de cursos (con días, horarios, sedes y docentes) va a estar disponible en el SIU Guaraní.

Todos y todas los/las docentes trabajamos con el mismo programa, plan de trabajo (incluyendo tiempos y modalidades de evaluación) y materiales.

Recomendaciones para estudiantes de la Tecnicatura Universitaria en Gestión de PyMEs

La/os estudiantes que hayan aprobado 2 (dos) materias del Ciclo Introductorio deberán inscribirse primero en la materia que adeuden del Ciclo Introductorio, y luego en la/s materia/s del Núcleo de Formación Básica o Complementaria. La/s materia/s que se sugiere cursar inicialmente son:

- Introducción a la Economía.
- Administración General.
- Estadística Básica para Economía y Administración.
- Contabilidad General.
- Introducción a la Informática.
- Inglés Introductorio.

Para inscribirse en la/s materia/s del Núcleo de Formación Básica o Complementaria de la carrera, deberán verificar su coeficiente e ingresar al SIU Guaraní en el horario establecido para el rango en que se encuentra su coeficiente.

Se recomienda ver el instructivo de la TUGPyMEs en la web de la UNQ.

Más info: tecnicaturapymes@unq.edu.ar

Comprobante de inscripción

El comprobante de inscripción a las materias estará disponible y se podrá descargar por el SIU Guaraní.

Las comisiones tienen un número que identifica a la asignatura y entre guiones el número de



comisión. En el comprobante de inscripción figura en la columna de "curso". En este ejemplo, el curso es 80000-1-DEA. El 80000 identifica a la materia Lectura y Escritura Académica, entre guiones está identificada la comisión, que en este caso es la N°1. Luego del número de comisión hay un código interno que identifica el departamento donde se desarrolla la carrera.

PREGUNTAS FRECUENTES

¿Las materias Pendientes de Aprobación se consideran aprobadas?

No. Las materias Pendientes de Aprobación todavía no están aprobadas. Las materias aprobadas son aquellas que figuran en la historia académica con una calificación numérica entre 4 y 10 o aquellas que fueron obtenidas por Equivalencia.

¿Cuándo se rinden las materias Pendientes de Aprobación?

Las materias Pendientes de Aprobación se rinden en las mesas de examen integrador. Las fechas de inscripción y de llamado a las mesas se publican en el calendario académico de la UNQ: <http://www.unq.edu.ar/secciones/524-calendario-acad%C3%A9mico-2021/>.

¿Puedo cambiarme de comisión?

Sí, pero sólo durante el periodo de inscripción. Durante la inscripción online podés darte de baja de un curso y volver a inscribirte.

Una vez concluido el período de inscripción no podrán realizarse cambios de horarios, comisiones, ni ninguna modificación a las inscripciones realizadas.

¿Qué significan las siglas LEA, TEA y MAT?

Estas siglas sintetizan los nombres de cada materia del Ciclo Introdutorio del Departamento de Economía y Administración:

LEA: Lectura y escritura académica.

TEA: Textos para economía y administración.

MAT: Matemática para economía y administración

¿Qué es el Taller de vida universitaria?

El Taller de Vida Universitaria (TVU): Es un espacio de tutoría y acompañamiento dirigido a los estudiantes del Ciclo Introdutorio de la UNQ. Para mayor información escribir un correo a: tvu@unq.edu.ar y consultar el portal web de la UNQ: www.unq.edu.ar → Ingresante → Taller de Vida Universitaria.

¿Puedo no inscribirme a las tres materias del Ciclo?

Sí, el o la estudiante puede inscribirse a 1, 2 o las 3 materias del Ciclo. Recordá considerar tus horarios, ya que el cursado de cada materia implica varias horas de trabajo semanales incluyendo entrada al aulas, participación en los encuentros sincrónicos

¿Si desapruedo una materia tengo que volver a inscribirme a la Universidad o hacer todo el Ciclo?

No. Las materias del Ciclo son cursos regulares de las carreras de grado y pregrado. No es un curso de ingreso, por lo que se pueden desaprobar o aprobar como cualquier otra materia. En el caso de desaprobar una, dos o tres materias se pueden volver a inscribir en el próximo período de inscripción a materias.

¿Puedo rendir como "Libre" las materias del Ciclo?

Sí. Cada materia cuenta con un programa aprobado para estudiantes en condición de Libre. Las fechas de inscripción y realización de los exámenes se encuentran determinadas en el calendario académico ([unq.edu.ar>alumnos>calendario académico](http://unq.edu.ar>alumnos>calendario academico)). Los programas libres los pueden consultar en el Archivo Público de Actos Resolutivos (apar.unq.edu.ar), en la sección del ciclo de la web del DEyA (deya.unq.edu.ar/ciclointroductorio) o al correo del Ciclo.

¿Puedo pedir equivalencias por las materias del Ciclo?

Sí, se puede solicitar reconocimiento de materias en el formulario de inscripción de la universidad (según lo establecido en las condiciones de ingreso a la UNQ, Res. CS 444/17) o equivalencias materia por materia completando un formulario de solicitud de equivalencias y presentando la documentación en el Box 4 de Alumnos. Para más información sobre este trámite: consultas.alumnos@unq.edu.ar o ver la sección en la Guía de Trámites para Estudiantes:

<http://www.unq.edu.ar/noticias/1576-gu%C3%ADa-de-tr%C3%A1mites-para-los-alumnos-de-la-unq.php>.

¿Cómo obtengo un certificado de alumno/a regular?

El certificado de alumno/a regular se tramita directamente desde el SIU Guaraní. Se puede ver un instructivo en: <http://www.unq.edu.ar/noticias/1576-gu%C3%ADa-de-tr%C3%A1mites-para-los-alumnos-de-la-unq.php>.



Vías de comunicación con el Ciclo Introductorio

ciclointroductoriodeya@unq.edu.ar

<http://deya.unq.edu.ar/ciclointroductorio>